CRECIMIENTO FUE GENERALIZADO EN TODAS LAS PROVINCIAS SALVO GUADALAJARA

Los concursos de acreedores crecieron casi un 30% en la región

En el año 2011 se produjeron un total de 236 procesos concursales por los 182 del año anterior



La construcción fue el sector más castigado por las insolvencias.

R. Abellán

Las insolvencias judiciales crecieron en 2011 en Castilla-La Mancha, según los datos dados a conocrpor la consultora Crédito y Caución. En el caso de la región, las cifras se dispararon hasta las 236, es decir, un 30% más respecto al año 2010 donde fueron 182 los procesos concurssales que se pusieron en

Porprovincias, Toledofue, con diferencia, la más castigada, un total de 94, por los 56 de Ciudad Real; 50 de Albacete; 20 de Guadalajara o 16 de Cuenca, que fue la provincia con una cifra menor. En Guadalajara se da la circunstancia de que ha habido la misma cantidad en ambos años.

Anivel nacional, en el conjunto de 2011 se registraron cerca de 6.500 procesos concursales. Sólo en el cuatro trimestre se pusieron en marcha 1.867 de ellos. Este re-

Nivel nacional

Crecimiento en todas las comunidades

■■ El crecimiento general de los niveles de insolvencia judicial se ha reproducido en todas las comunidades autónomas, salvo Aragón y Asturias, que mantienen los niveles de 2010, y Castilla y León, donde se registra un descenso del 9%. Baleares (45%), Extremadura (63%) y Cantabria (103%) registran las mayores tasas de crecimiento de estos procesos. En Cataluña se ha producido un aumento de más moderado (7%), al igual que en Madrid (4%). La Comunidad Valenciana (15%) o Andalucía (32%), que cuentan también con un peso importante por el número de procedimientos, registran mayores incrementos.

TOLEDO

Con un total de 94 insolvencias, es la provincia con un incremento mayor

gistro trimestral, el máximo desde que se inició el cambio de entorno económico enel segundo semestre de 2008, supone un crecimiento del 15,5% frente al último trimestre de 2010.

Las empresas vinculadas directamente con la construcción continúan acaparando uno de cada tres concursos con sector definido, con un total de 1.548 procesos, es decir, un 12% más que el año anterior donde la cifra última alcanzó los 1.413.

El sector servicios ocupa lasegunda posición en procesos concursales, con 981 por los 909 de 2010. La alimentación/distribución es la tercera en discordia, con un total de 400 concursos en 2011 por los 252 que se habían producido en 2010.

Los únicos sectores que bajan de menos de 100 procedimientos son Máquinas-Herramientas (91); Cueros y Curtidos (40); Juguetes (36) y electrodomésticos (28).

En cuanto al sector donde más ha subido la cifra hay que hablar de la automoción, que ha pasado de 191 proceso en 2011 a los 119 de 2010, es decir, un 61% más.

La evolución de la esta-

dística de los concursos es un indicador más del entorno económico, sibien sus cifras absolutas no reflejan con fidelidad el impacto en el tejido productivo. Según una estimación reciente del Consejo General de Economistas Forenses, sólo el 2% de total de empresas que cesan su actividad en España lo hace a través de un concurso de acreedores.

2011 DESIGUAL COMPORTAMIENTO



La venta de coches ha sido desigual.

Los coches nuevos, en caída libre, y los usados, en ascenso

La región fue la tercera comunidad donde más cayeron las matriculaciones de vehículos nuevos

R. Abellán

C-LM
Castilla-La Mancha fue, con

un 32,9% de caída, la tercera comunidad donde más descendieron las ventas de vehículos nuevos en 2011, con un total de 23.465 unidades. Con ello, la región concentra un 2,9% de las matriculaciones nacionales, según la Asociación Nacional de Vendedores de Vehículos a Motor, Reparación y Recambios (Ganvam).

Por provincias, Toledo concentró el 47,8% de las ventas registradas (9.430 turismos y 1.776 todo terrenos) al cierre del año por delante de Ciudad Real que, con 4.734 unidades comercializadas, experimentó una caída del 35,8% el año pasado.

sado.
La comunidad autónoma que más cayó fue Extremadura que con 10.137 unidades, registró una contracción del 36,3%, seguida de Galicia (33,9%) y Navarra, (32,2). Por debajo se situaron Castilla y León (32,1%) y Andalucía

(28,8%).

En el lado contrario se encuentran las ventas de automóviles usados, que en el caso de la región registraron un aumento significativo del 12,1%, siendo, con diferencia, la comunidad autónoma con un mayor número de ventas. El total ascendió a 88.694 unidades.

El total de vehículos vendidos llegó a 1.728.190 el año pasado, es decir, un 3,4% más respecto al mismo periodo del año anterior. Madrid y Andalucía fueron, respectivamente, las regiones donde más vehículos se vendieron, con 292.289 y 279.628, respectivamente.

El 44% de los automóviles vendidos tenían más de 10 años, mientras que un 27% se encuentran en el tramo situado entre los 5 a los 10 años.

Las ventas de coches usados encadenan dos años de subidas consecutivas, desmarcándose así de la senda bajista que arrastra el mercado de vehículos nuevos. Además, hay que señalar que se trata de un mercado en manos de los particulares, que representan un total del 83,2% de las compras totales de VO en 2011.